

DIARIO DE PALMA.

MIERCOLES 14 DE NOVIEMBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 59 ms. y se pone á 5 h. 1 ms.
 Sale la luna á 11 h. 52 ms. de la mañana y se pone á 8 h. 52 ms. de la noche.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 11 h. 45 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Gnasp.
 MAHON.... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Diario Español.)

La *Gaceta* publicó en su número del 29 del pasado la circular que insertamos hoy de la diputacion de Valladolid á todas las del reino, con el objeto de abrir una suscripcion destinada á regalar un palacio al Escmo. señor duque de la Victoria y de Morella. Habíamos dejado pasar sin comentarios, aunque no desapercibido, este singular y bello documento, porque le encontrábamos muy en armonía con los sentimientos que al parecer le habían dictado, y con la índole de un partido para el cual la independencia y el orgullo se traducen en acciones y palabras que desgraciadamente significan todo lo contrario. Es verdad que la circular á que nos referimos, escrita en algunos de sus pasajes con la melosidad de una correspondencia mongil, adoptando en otros las formas de una encíclica de la Santa Sede, y marcada en todos con el sello de ese estilo original é inimitable que solo los progresistas conocen y manejan, se presta grandemente al ridículo; es verdad que lleva la exageracion de la lisonja hasta un punto de que la época presente, tan rica en testimonios de este género, nos ofrecerá apenas un ejemplo; pero creímos por un lado que pecaríamos contra el precepto evangélico de la caridad, turbando con nuestras disonantes frases el santo entusiasmo de que se hallaban poseidos sus autores, y aguardábamos por otro que el afortunado mortal, objeto de los amorous trasportes de la diputacion de Valladolid, tuviera la bondad de articular algunas palabras sobre un asunto que, como dice la corporacion mencionada, *es inmensamente grave en su esencia é incalculablemente trascendental en sus resultados.*

El duque de la Victoria habló por fin, y al ver los términos en que lo ha hecho, mejor seria que se hubiera condenado al silencio y dejado pasar inadvertida, como tantas otras, esta nueva ráfaga que el viento de la adulacion le envía.

Nosotros esperábamos que el duque de la Victoria hubiera aprovechado la coyuntura que la diputacion de Valladolid le ofrecia para romper definitivamente con esa caterva de aduladores que le asedia, y que no tiene otro oficio mas que el de cantar en todos los tonos los actos mas insignificantes de su vida. Nosotros esperábamos que el duque de la Victoria, hastiado ya de ese manjar de grosera popularidad que sin cesar se le propina; hubiera manifestado, sin ambages que estaba resuelto á no tolerar que se siguiera poniendo en ridículo su nombre, á fuerza de manoseos y caricias. Esperábamos que en vez de entretener al público con las tiernas reminiscencias de su huerto y con los denuetos que por sus travesuras dirige al pobre *Iregua*, hubiera hecho cesar el columpio de los incensarios, cuyo humo le embriaga hasta la asfixia, inutilizando la multitud de brochas gordas que á fuerza de barniz desfigura su fisonomía, dispersado, en fin, esa perenne *murga*, cuyos roncós y discordes acentos habrían dislacerado ya otro tímpano más sólido y resistente que el suyo.

¡Vana esperanza! El Duque de la Victoria se limita en sus declaraciones á lo

puramente indispensable; se limita, en medio de las protestas del reconocimiento mas profundo, á rebusar el don que se le ofrece; pero no tiene una frase, una sola palabra para espresar el enojo que debian causarle esos arranques del mal gusto en que prorrumpe la inconsiderada y ciega admiracion del vulgo de sus partidarios.

El duque de la Victoria cree, pues, con la diputacion provincial de Valladolid, que la venta de su casa de Logroño es una de las glorias nacionales; uno de los grandes hechos de la época actual.

El duque de la Victoria cree que mientras desempeñó el cargo de regente del reino pudo *licitamente y á su antojo disponer de toda la riqueza del pais.*

El duque de la Victoria cree que es el español mas honrado; el funcionario mas puro, el primero entre los varones virtuosos que ha producido en España el siglo presente.

El Duque de la Victoria cree que su nombre como hombre público, se halla colocado á una altura que es muy difícil, si no imposible ascender al TRAVES DE LOS SIGLOS.

El Duque de la Victoria cree que el puesto que hoy ocupa, lo debe, no á la munificencia de S. M. la Reina, sino al voto unánime de la nacion.

El duque de la Victoria, por último, que en los diversos movimientos destinados á derrocar la situacion que sucumbió en julio no tuvo mas parte que la del botín que recogió, cree con la escelsísima diputacion provincial de Valladolid, que nos ha devuelto las perdidas libertades.

Mas ¿por qué nos sorprende semejante conducta? ¿por qué habíamos de aguardar del duque de la Victoria que tratándose de su persona rindiere el homenaje debido á la modestia que suele de ordinario ser el atributo inseparable de los héroes? ¿Acaso el duque de la Victoria no es el mas ardiente y el primero entre los primeros y mas ardientes aduladores de sí mismos? ¿No es el duque de la Victoria quien no tuvo reparo en decretarse en vida y á la faz del pais los honores que solo la posteridad concedió á Hernán Cortes y á Gonzalo de Córdoba? ¿No es el duque de la Victoria el que considerando la de este globo subluar indigna morada para tanta escelsitud, se trasladó de un salto al *Empireo* para convertirse en instrumento de Jehovah irritado, en la diestra del Dios de los ejércitos, en el *Angel exterminador*, en fin? ¿Rayó jamás tan alto el místico delirio de sus devotos?

Si circulara por nuestras venas un átomo siquiera de aquella sangre que hacia de nuestros progenitores el tipo de la modestia, de la gravedad y compostura, deberíamos correrlos de vergüenza en vista de tanta frivolidad, tanto rebajamiento, tanta miseria.

Hay un personaje; honrado, sí, y á quien hacemos la justicia de creer que desea sinceramente la felicidad de su pais, por mas que le veamos recorrer todos los caminos, ménos el que á ella conduce; un personaje á quien la fortuna no ha sonreído, sino reído á carcajadas, y colmado de honores, sueldos y pensiones; que vive por cuenta del Estado en un alojamiento magnífico y amueblado fastuosamente, y que al decir de sus encomiastas, es además austero como un anacoreta, y sóbrio como un espartano. Este personaje enajena, por la sencilla razon de que así cou-

vendrá á sus intereses, una finca de su propiedad, y hé aquí que al anuncio de un suceso tan insignificante y comun, se inflama el corazon de sus adeptos, y se desatan sus lenguas, y se redobra el movimiento oscilatorio de los incensarios, y las brochas multiplican sus toques, y los morguistas se esfuerzan hasta hacer saltar las cuerdas de sus instrumentos y los lóbulos de sus pulmones; ¿y todo por qué? Porque Espartero ha tenido la abnegacion de no cubrir el déficit de su presupuesto particular con los ingresos del presupuesto público; porque Espartero ha dado el rarísimo ejemplo de no cometer el crimen de peculado; porque Espartero al son de trompetas y clarines, y á la luz de un millon de antorchas encendidas con el fuego de la adulacion y la lisonja, ha hecho ménos de lo que en la oscuridad y en el silencio hace el último de los empleados que vende acaso el lecho de su mujer ó el de sus hijos para llenar el vacío de la mezquina dotacion que tardiamente y con mermas le abona el Tesoro; porque Espartero, en una palabra, respeta la propiedad ajena.

¿En qué pais vivimos? ¿qué vértigo se ha apoderado de nuestras cabezas y trastornado las nociones mas elementales hasta el punto de presentarnos la observancia lisa y llana de uno de los preceptos del decálogo como un rasgo incomparable, sublime y digno del apoteosis? Si rendimos este culto á los actos de la moralidad vulgar y corriente, ¿qué premio reservamos para las virtudes verdaderamente heroicas, para los esfuerzos supremos de la voluntad humana? ¿Y qué pensar del hombre que en vez de corregir y anatematizar tan lamentable desvarío, prodiga muestras de gratitud benevolente y tierna á los que le padecen? ¿Cree por ventura el general Espartero que su yo es el símbolo, el resumen, la causa final de todo lo que en el mundo político acontece?...

Lo que con motivo de ese hombre y del partido y de la situacion que personifica debemos pensar, es que el olvido de nuestras tradiciones, la adulacion de nuestro carácter y la degeneracion de nuestra raza ha llegado á un extremo tal, que solo el nombre de españoles merecemos; debiendo sacar por fin y postre la desesperada consecuencia de que continué por mucho tiempo la presentacion de aquel espectáculo, del cual, segun la frase varonil y enérgica del malogrado Valdegamas era preciso *apartar la vista con horror y el estómago con asco.*

(De El Padre Cobos.)

POLÍTICA PALPITANTE.

¿Con qué placer consignaria aquí una noticia agradable!

Pero bajo el dominio de Espartero y de O'Donnell es una empresa de todo punto imposible.

Sin embargo, estimulan mi audacia los diputados constituyentes que empiezan á presentarse en la corte.

Casi hay ya número suficiente para votar leyes.

Sentado este principio patriótico, puedo continuar diciendo que me rio de las calamidades públicas.

Quiero decir, que continúo riéndome de los progresistas puros.

En este caso.... mi última palabra pudiera dar ocasion á que continuase entornada la Asamblea nacional.

Semejante felicidad seria un terrible contratiempo, porque no hay nada mas cruel que prolongar la agonía de un difunto.

Por eso rectifico: en esta situacion.... no sucede nada. Mas claro, todo ha sucedido ya.

Quisiera derramar aquí algunas lágrimas á la memoria de la revolucion de Julio; pero las necesito para reirme de la felicidad de mi patria.

En el fondo de mi alegría distingo un monumento.

Por eso necesito los campos de Vergara para desenvolver mi asunto.

Entro pues en materia.

Aquí concluyó la guerra civil.

Magnífico monumento, cuya arquitectura pertenece á los últimos dias de la revolucion de Julio.

Es decir, á los primeros tiempos de otra guerra civil.

Así se enlazan el año 39 y el 55.

El progreso no puede caminar sin ver-se las espaldas.

De aquí resulta una obra pública que se rie de sí misma por la boca de los jornaleros hambrientos.

Y resulta al mismo tiempo una verdad que se rie del general Espartero.

El partido progresista no necesita monumentos para perpetuar la memoria de la guerra civil.

El vive en los bolsillos de los contribuyentes, y su memoria será eterna.

No obstante, el señor presidente del Consejo es doctor, y por eso se ve el retrato del duque de la Victoria en los libros de papel de fumar.

Ahora comprendo el monumento glorioso en los campos de Vergara.

El cólera me interrumpe repentinamente, porque me es indispensable para completar mi obra la presencia del señor Batllés, y ¡oh felicidad! es decir, ¡oh desgracia! no ha venido todavia.

Este pensamiento de arquitectura me obliga á confesar que el señor Batllés es necesario.

Para eso *La Nacion* es innecesario.

He descubierto sin querer el humo de la lisonja, y voy á encender un cigarro.

Los autores del pensamiento monumental me darán fuego.

Esto cambia naturalmente el rumbo de mis ideas.

Las siento agolparse al bolsillo de mi chaleco en desórden patriótico.

Me preguntan por el presupuesto, y abren la boca.

Una idea feliz: voy á regalárselas al general Espartero, porque son progresistas.

Si fueran contribuyentes, se las regalaria al señor ministro de Hacienda.

Si fueran soldados, no le vendrian mal al general O'Donnell.

Pero he decidido guardármelas, porque he vendido una casa, y quiere hacerme la diputacion provincial de Valladolid un palacio en el aire.

¡En el aire!... Así se halla la situacion.

Este artículo dando tumbos viene á encontrarse con los piés en la cabeza.

Hé aquí otra imagen del progreso.

Me parece que estoy en las regiones oficiales; lo conozco en la oscuridad que me persigue.

Ninguna ocasion mejor para escribir una noticia agradable.

Aquí está:

Soprimid todas las calamidades que nos rodean, y asegurad á vuestros bolsillos vacíos que no sucede nada.

(De El Correo Universal.)

COSAS DE LA SITUACION.

Los progresistas han cantado siempre; los progresistas no cantan ahora; luego los progresistas han perdido la afición al canto.

Puede ser la causa, ó la tristeza ó la falta de voz.

La primera será consecuencia del hambre; la segunda de enfermedad ó vejez; luego los progresistas no cantan porque están hambrientos, enfermos ó caducos.

Hambrientos no tienen que pensar en progresar sino en comer; enfermos, necesitan doctores hábiles; y caducos, deben retirarse á la vida privada.

La situación no ha sido adquirida por los situacioneros, y sí conquistada por el general O'Donnell; luego O'Donnell tiene derecho de conquista sobre la situación.

El derecho de conquista es el derecho del mas fuerte; la situación tiene que estar sometida á la omnímoda voluntad del general O'Donnell.

De donde se sigue la libertad de obrar del general O'Donnell, sin atenerse á pactos ni condiciones tácitas ó expresas.

De aquí se deduce tambien por qué no se ha cumplido el programa de Vicálvaro, ni se cumplirán otras cosas.

Los romanos tenían establecida una gran fiesta nacional, que anualmente celebraban, en favor del Dios Jano, al que representaban con dos caras, una mirando hácia atrás y otra hácia adelante.

Los hombres de la situación debían establecer otra en honor del general O'Donnell.

El general O'Donnell es necesario á los progresistas; luego no es preciso ser progresista para ser necesario á la situación. Así como no es necesario saber economía política para ser ministro de Hacienda; así como tampoco es necesario asistir al congreso para ser diputado á cortes.

Echábase la culpa al cólera. ¿Y ahora? Quizas al frio.

Es verdad: el frio hiela la sangre, hiela las palabras y... hasta el pensamiento.

De modo que las constituyentes están tan frias como la situación, y la situación tan helada como las constituyentes.

¿Y qué hace O'Donnell? ¿Y qué hace el gobierno?

¡Oh! Tambien están á seis grados bajo cero.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Roma.—La munificencia de Su Santidad acaba de dotar á la municipalidad de Castel-Nuovo en Sabinia con una renta destinada á la institucion que se consagra á la educacion religiosa y civil de las jóvenes. Este pais puesto en comunicacion fácil con las comarcas vecinas, gracias á los desvelos de Mgr., delegado del Rieti, debe tambien á uno de sus convecinos, el reciente establecimiento de los RR. PP. de las Escuelas Pias dedicados á la educacion de los niños. Su Santidad ha dado de su fortuna privada, una cantidad á los religiosos del Instituto de Caridad, que se ocupan en Ancona de la suerte de los niños pobres y abandonados. Este establecimiento recientemente fundado por un celoso sacerdote, prospera extraordinariamente con los socorros de los vecinos de Ancona. Informado de las necesidades de muchas ciudades y comarcas afligidas últimamente por el cólera, Su Santidad se ha apresurado á enviar de su bolsillo particular 600 escudos á la ciudad de Pesaro y á otras municipalidades vecinas; y 1,500 escudos á otras localidades. Así como tambien á las provincias de Ancona y de Macerata adonde el cruel azote ha ejercido su maligno influjo desde el año pasado. El Santo Padre, en su suprema caridad, conmovido profundamente de los males que pesan sobre sus Es-

tados, ha enviado inmediatamente por todas partes abundantes socorros de dinero, tanto á los obispos como á los delegados, sin mas regla que el deseo de acudir al auxilio de los desgraciados.

Lleno de solicitud para animar la agricultura, el Soberano Pontífice, viendo los buenos resultados obtenidos á consecuencia de la notificacion emanada de la comision del Estado, con fecha 21 de noviembre de 1849, concerniente á la cultura de los árboles, ha extendido sus efectos por orden de 30 de mayo último, animando con recompensas las nuevas plantaciones.

El Santo Padre ha visitado los talleres del escultor Salvador Revelli, con el objeto de ver en ellos la estatua modelada del profeta Isaías, encargada á este artista para ser colocada en la base de la columna monumental, que se erige en la plaza de España, en honor de la Inmaculada Concepcion de la Virgen María. El Santo Padre ha manifestado su satisfaccion por este trabajo, al digno artista. En los mismos talleres se ha detenido para admirar la estatua en mármol que representa á María Adelaida, reina de Cerdeña, arrebatada recientemente al amor de sus súbditos. Antes de marchar Su Santidad, Revelli y sus discípulos han tenido el honor de ser admitidos á besarle los pies.

Dentro de poco Ferrara disfrutará de la telegrafía eléctrica. El Padre Santo, no solo ha concedido la peticion que se le habia hecho, sino que tambien ha dispuesto facilitar el hilo eléctrico necesario para la union del telégrafo de esta ciudad con Bolonia. El clero secular y regular y especialmente los obispos, ha dado nobles pruebas de su celo y caridad, acudiendo con prontitud al socorro de los coléricos para asistirlos, tanto en los hospitales como en sus domicilios. En dos ciudades donde esta plaga se ha presentado mas intensa y verdaderamente terrible, sus celosos pastores los dos cardenales, han visitado frecuentemente los lazaretos, los hospitales y las miserables casas de los indigentes, llevando por todas partes sus consuelos. En estas tristes circunstancias, los presidentes de las provincias no han mostrado ménos celo en el cumplimiento de sus deberes de que habian obtenido anticipadamente licencia para asuntos propios, se han apresurado á volver á ocupar sus puntos tan luego como han sabido que el cólera se habia presentado en la provincia que administraban. Muchos de ellos han visitado con asiduidad las localidades infestadas, acercándose en todas ellas á la cama de los enfermos, y tomando todas las medidas que reclamaban las circunstancias.

El cólera en Ancona, y en los dias desde el 22 al 25 de junio último; hizo tan crueles destrozos que la ciudad entera estaba en la mayor desolacion. Los habitantes aterrados, tuvieron la religiosa idea de recurrir á la Santísima Virgen, madre de los afligidos, cuya imagen milagrosa se conserva con gran veneracion en una de las iglesias de la ciudad. Bien pronto se vió postrarse ante esta imagen un numeroso concurso de personas de todas edades y condiciones. Despues este pueblo pidió que una solemne procesion pasara la imagen milagrosa por las calles de la desolada ciudad. El prelado que gobierna la diócesis accedió á estas instancias, y la ceremonia se verificó con una pompa magnífica y en medio de las mas fervientes oraciones. Esto se verificaba el 25, desde el 26 la proteccion de la Santísima Virgen se extendió sobre Ancona, y desde entónces puede decirse que desapareció la epidemia. La *Gazette de Ferrare*, de donde tomamos estos hechos, felicita á los habitantes de Ancona por su fe y su piedad.

Inglaterra.—Sobre el reciente meeting de Londres, escribe á un periódico su correspondiente:

«Ayer ha vuelto á repetirse en Hyde-Park uno de esos meetings monstruosos que ahora están de moda los domingos para pedir que baje el precio del pan. Se reunieron cerca de 40,000 almas. Fuera de la gritería de los chiquillos, algunos

palos y pedradas administradas á un lacayo á quien por su traje declaró el ilustrado pueblo espía de lord Palmerston, y que tuvo que huir á toda prisa; la fuga de otro orador que no gustó á los señores, y tuvo por tanto que tomar las de Villadiego, sufriendo varias descargas de piedras en la fuga, refugiándose en una tienda de tabacos, cuyas ventanas fueron destruidas por haber usurpado el derecho de asilo; fuera de esto, repito, y otras bagatelas análogas, y mucha declamacion tonta, no hubo desorden que merezca notarse. Por todos lados, cerca de los puntos de reunion, habia fuertes destacamentos de policia preparados á obrar si la cosa tomaba un aspecto serio. El pueblo ha quedado en repetir la funcion el próximo domingo.»

Palma

14 DE NOVIEMBRE.

En el tercer acto de la nueva ópera *Il Colombo*, ejecutada en el Círculo mallorquin, hay un *solo* de violoncello que bien merece se haga de él especial mencion por los que traten de formular el juicio crítico de aquella partitura. No es este nuestro ánimo; solo queremos recordar ahora la brillante ejecucion de aquel obligado, por la gloria que reporta al joven profesor, compatriota nuestro, D. Ramon Torrendell. Era muy natural que Mme. Cassella, autora del *Colombo*, introdujese en su produccion uno ó mas pasajes en que pudiesen lucir con toda su esplendidez la habilidad, el arte, el talento peculiar que han grangeado á su esposo una reputacion europea. Sin duda pensó al componer aquel *solo* que lo componia para que lo ejecutase el Sr. Cassella, y con esto se deja entender que ni escasearia las dificultades ni los medios de poner en relieve toda la sonoridad, la dulzura, el sentimentalismo por decirlo así, del indicado instrumento. Pues bien, las dificultades han sido vencidas por el Sr. Torrendell: en sus manos el violoncello ha hecho recordar lo que fué para los mallorquines en manos del Sr. Cassella la primera vez que disfrutamos el placer de oirlo. Profesores tan acreditados como el maestro D. Joaquin Sancho, el de la música del regimiento de Luchana y otros de conocimientos no escasos y de gusto no disputable tributaron los mas sinceros elogios al Sr. Torrendell, y el Sr. Cassella mismo fué el primero que prorrumpió en estrepitosos aplausos. El triunfo parcial del Sr. Torrendell no puede ménos de lisonjearnos mucho por ser triunfo artístico y merecido de un compatriota nuestro.

Esta noche última, segun se dice, ha sido robada la tienda de D. Jaime Rosselló, sita en la plaza de Santa Eulalia. Parece que ademas de los dulces, se habrán llevado los ladrones como unos 660 reales vellon, que habia en el cajon del despacho de la misma. Sentimos este fatal percance, invitando al mismo tiempo á la autoridad para que por todos los medios que le sugiera su celo evite tales desmanes, aplicando el oportuno correctivo á los delincuentes, caso de ser habidos; pues ya se sabe que no es esta la primera vez que la apreciable familia del Sr. Rosselló ha tenido que sufrir disgustos y trastornos como los que acabamos de denunciar.

CORRESPONDENCIAS DE LA ISLA.

Alaró 11 de noviembre.

Despues de haber manifestado á Vds. dos ó tres veces la utilidad de la nueva plaza cuya construccion se ha empezado ya, como igualmente la falta de una alhóndiga en este pueblo, esperábamos que el Ayuntamiento prestaría atento oido á nuestras palabras y haría cuanto estuviese de su parte para su pronta y eficaz realizacion; pero en vano, pues que no hemos visto dar todavía el mas insignificante paso conducente al logro de este fin. Sin embargo, vol-

vemos á levantar nuestra voz, persuadidos de que, convencido el Ayuntamiento de que en las circunstancias actuales no es un deseo particular sino la imperiosa voz de la necesidad que se deja sentir, no podrá ménos de condescender con lo manifestado y espuesto públicamente por algunos de estos moradores, llevando á cabo por lo mismo esta interesante obra á la mayor brevedad posible.

Sentimos vivamente ver estancadas la mayor parte de las fábricas de jabon fuerte, que como se sabe constituyen la verdadera industria de este pueblo, siendo la presente estacion la mas favorable para los fabricantes. La causa de ello se debe, segun se nos ha asegurado, al excesivo precio que tiene hoy dia la barrilla. En cambio, la abundancia de lluvias que nos dispuso el cielo dias atras ha reanimado las halagüeñas esperanzas que concebimos en un principio relativamente á la cosecha de aceite, y que vimos cuasi del todo frustradas, á consecuencia de la escasez de ellas.

Por lo demas, no ocurre novedad alguna; y la salud, no obstante las rápidas variaciones atmosféricas, continúa en estado satisfactorio.

Boletín religioso

Santo de mañana.

SANTA GERTRÚDIS Y SAN EUGENIO I, ARZOBISPO Y MÁRTIR.

Santa Gertrúdis virgen, ornamento de la religion benedictina, nació en Alemania y fué muy aficionada al estudio de las santas Escrituras, preparándose antes de emprender su lectura con las ciencias filosóficas y con la teología. No es fácil enumerar sus virtudes y mucho ménos los favores con que la regaló el cielo, hasta su feliz tránsito acaecido en 17 de este mes del año 1511.

CULTOS.

MAÑANA JUÉVES

En Santa Cruz se dará principio á la solemne oracion de cuarentahoras dedicadas á Sta. Gertrúdis la Magna, esponiéndose S. D. M. á las tres de la tarde; acto continuo se cantaràn visperas, completas y maitines, y al toque de oraciones habrá solemnes completas en preparacion á la festividad de la Santa.

En Santa Clara al toque de oraciones se practicará el devoto ejercicio de la muerte de María Santísima y su gloriosa Asuncion á los cielos, con música y esposicion de S. D. M.

AVISOS

Gran surtido de ropas

HECHAS.

En la fonda del Vapor siguen vendiéndose de toda clase y de última moda, á precios cómodos.

Nodrizas.

Una natural de Palma de 26 años de edad y la leche de once meses, solicita criatura para darle de mamar en su casa que la tiene frente el Temple, donde darán razon preguntando por Antonio de can Cinto.

Sirvientes.

Un joven de 17 años de edad, natural de Manacor, solicita colocacion en clase de criado: sabe guiar carruaje y demas quehaceres domésticos. En el *hostal d'en Ventura*, detrás de Santa Eulalia informarán de él.

CÍRCULO MALLORQUIN.

Funcion 17.^a

Continuando la indisposicion del Sr. Samaló el juéves 15 del actual tendrá lugar la funcion siguiente:

- Primera parte.
- 1.º Acto primero de la ópera *Il Colombo*.
 - 2.º Coro y aria de *Colombo* del segundo acto.
- Tercera parte.
- 3.º La sinfonia de la ópera *Aydé*.
 - 4.º Cavatina con coros de la ópera *I Due Foscari*, por la señora Crescimanni.
 - 5.º Romanza de *Maria de Rudens*, por el Sr. Severi.
 - 6.º Duo de la *Norma* por las señoras Campo y Crescimanni.
- Cuarta parte.
- 7.º Acto cuarto del *Colombo*.
- A las 7½.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,
EDITOR RESPONSABLE.